SEMAINE MISSIONNAIRE/HOSPITALIERE
12-18 octobre 2009

DEVISE DE LA JOURNEE MONDIALE:

La Parole, Lumière pour les gens

DEVISE INSTITUTIONNELLE:

Hospitalité: Chemin et Service



PRESENTATION

L'animation missionnaire dans nos communautés sera le signe de la maturité dans la foi, de notre vie consacrée centrée dans le Christ et engagée dans la promotion et le salut de tous les hommes, en édifiant le Royaume de Dieu dans le monde (cf. DMOH. Chap.8, 2 ; cf. RMi 77).

La communauté hospitalière, forgée dans le pluralisme, devient un agent d'évangélisation dans l'exercice du ministère de la guérison, dans les différentes tâches et dans l'impulsion donnée à toutes les dimensions avec qualité, prophétisme et créativité (cf. Doc. XIX CG-HSC, n° 21).

« Celui qui prie ne perd pas son temps, même si la situation apparaît réellement urgente et semble pousser uniquement à l'action » (Deus caritas est, 36).

Cette année, les Frères hospitaliers de saint Jean de Dieu vont réaliser la Semaine de prière missionnaire et hospitalière avec la Congrégation des Sœurs hospitalières du Sacré Cœur de Jésus, comme une famille unie par le charisme et l'action évangélisatrice, éclairée par la lumière de la Parole qui nous pousse à annoncer la Bonne Nouvelle - qui est miséricorde - aux pauvres, aux malades et à tous ceux qui sont dans le besoin.

Cette semaine de prière et de réflexion que les Frères hospitaliers vont partager avec les Sœurs hospitalières est une occasion pour impliquer, dans la mesure du possible, nos collaborateurs, nos bénévoles et nos malades; pour prolonger notre mémoire reconnaissante à l'égard de tous les missionnaires, frères, sœurs et collaborateurs, qui quittent leurs pays d'origine pour annoncer la Bonne Nouvelle de l'Evangile. La PAROLE qui se fait lumière et vie également à travers des gestes et des efforts.

Nous voulons qu'ils perçoivent notre gratitude, qui se transforme maintenant en prière, souvenir et action.

Ces gestes et ces efforts, fruit de la nourriture de la Parole, comme nous le rappelle l'Eglise en cette Journée missionnaire annuelle, sont pour nous tous un CHEMINEMENT et un SERVICE.

Un cheminement qui balise des routes et fixe des objectifs. Un service qui suppose dévotion et dévouement et qui nous impose de partager avec les autres l'invitation que nous avons reçue de l'Evangile. Une invitation qui se reflète dans les attitudes de saint Jean de Dieu, de saint Benoît Menni et des premiers témoins qui nous ont précédés et qui l'ont transmise aux Sœurs, aux Frères, aux Collaborateurs et à tous ceux qui sont engagés dans l'hospitalité jour après jour.

Un cheminement qui nous appelle à nous laisser emporter par la nouveauté de l'Esprit. C'est l'expérience d'avoir été visités par Dieu qui nous amène à pratiquer l'hospitalité, à accueillir l'autre, l'étrangers, le marginal, le nécessiteux.

Les données statistiques brossent un tableau de pauvreté et de mobilité humaine sans cesse croissantes. De nouveaux pauvres frappent à nos portes et interpellent notre hospitalité. Sachant que nous sommes visités par Dieu, tous ceux qui arrivent dans nos centres ou que nous rencontrons dans la rue représentent pour nous un véritable défi qui nous pousse à trouver des réponses créatives, à leur offrir une hospitalité fondée sur l'essence et les valeurs de la Bonne Nouvelle et de la miséricorde de Dieu.

Seule cette expérience nous rendra capables d'offrir aux hommes et femmes de notre société le grand don de Jésus, Lumière et Chemin.

Sœurs, Frères, amis, « Ne négligez pas l'hospitalité ; c'est en la pratiquant que, sans le savoir, certains ont accueilli des anges » (Heb 13, 2).

Ce petit livre de prière et de réflexion se veut une invitation à vous rapprocher de vos frères, sachant que votre expérience de Dieu devient accueil, fraternité et service aux malades et aux plus démunis, main dans la main avec les collaborateurs et les bénévoles, avec la même disponibilité dont fit preuve Marie avec sa réponse totale. Notre engagement à transmettre notre charisme doit se traduire par la libération de la pauvreté, de la maladie et de l'esclavage.

4^{ème} SEMAINE DU PSAUTIER

LAUDES/VEPRES

<u>Lundi 12 octobre</u>: HOSPITALITE: LIEU DE RENCONTRE AVEC DIEU



• Redemptoris Missio 6. Ouvrez les portes au Christ.

Le sens authentique de notre vie est de manifester le Christ dans notre apostolat de charité. Celui-ci nous appelle à consacrer toute notre existence à l'évangélisation des pauvres et des malades (cf. DCG,OH, 5.6; cf. Const. 1984, 5, 2b, OH).

Mardi 13 octobre: HOSPITALITE, CHEMIN DE SERVICE

- Jean 13, 1-20
- Evangelii Nuntiandi 26. Témoignage.

« Tout comme le Christ qui parcourait les villes en guérissant maladies et infirmités en signe de l'avènement du Royaume, nous aussi, nous le faisons par l'exercice de notre mission hospitalière. Nous encourageons la disponibilité apostolique et acceptons avec joie d'être envoyées dans n'importe quelle partie du monde, selon les besoins de l'Eglise et le projet de l'Institut ». (Const. 65 HSC)

Mercredi 14 octobre: HOSPITALITE, CHEMIN DE RENCONTRE AVEC LES

- Luc 10, 25-35.
- Redemptoris Missio, 26. Communion.

La tâche principale de notre mission pastorale est de nous rapprocher du Christ bon, miséricordieux, Bonne Nouvelle ; du malade et du nécessiteux qui ont parfois le sentiment que Dieu leur a tourné le dos et vivent peut-être une situation qui les amène à se rebeller contre leur sort (cf. DMOH. Chap. 8, n° 5).

Jeudi 15 octobre: HOSPITALITE, CHEMIN DE RENCONTRE SOLIDAIRE

- Is. 58, 6-8.
- Caritas in Veritate, 2 et 6.

La conscience que notre charisme jaillit de l'humilité, qu'au cœur de notre charisme il y a les plus faibles, ceux qui ne comptent pour rien, que c'est dans les plus faibles que nous rencontrons Jésus, notre Sauveur, nous a amenés à faire une option préférentielle en faveur des pauvres. (cf. Doc. XIX CG, HSC, n° 7).



LAUDES/VEPRES

Vendredi 16 octobre: HOSPITALITE, DIEU DANS NOTRE FRERE



- Mat 25, 31-46.
- Populorum Progressio 67. Le devoir de l'hospitalité.

Les malades nous aident à découvrir de nouveaux horizons de mission. Ils nous poussent à trouver des réponses qui soient le signe du Royaume, à avoir des attitudes prophétiques dans les domaines sanitaire et social (cf. Doc. CG, HSC, n° 30). D'où avons-nous mérité la grâce avec laquelle le Seigneur a daigné nous mettre au service de ses images vivantes ? (cf. Lettre n° 406 de Benoît Menni).

Samedi 17 octobre: MARIE, UNE HOSPITALITE EN CHEMIN

- Luc 1, 46-56
- Ad Gentes 8. L'activité missionnaire dans la vie.

L'Ordre est présent dans des lieux où on n'a jamais entendu parler de Jésus, où il partage sa vie avec les cultures musulmane, hindoue, confucianiste et animiste. Notre mission n'est pas celle d'annoncer directement la Parole; toutefois, nous sommes conscients que nous collaborons à l'édification du Royaume en réalisant, par notre service, des signes de l'Eglise, même si ceux-ci sont parfois difficiles à lire ou mal interprétés (cf. DMOH, Chap 8, n° 5).

<u>Dimanche 18 octobre</u>: 29ÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE. HOSPITALITE, ANNONCE ET LIBERATION

- Luc 4, 16-22.
- Evangelii Nuntiandi, 27. Le salut en Jésus-Christ.
- Redemptoris Missio, 8.

Incarner la dynamique du mystère pascal signifie apporter la libération et la résurrection de Dieu aux limites de l'existence humaine et aux frontières de la terre (cf. Doc. XIX CG HSC, n° 16)

Nous sommes appelés à être Bonne Nouvelle. Nous devons l'être dans le respect de notre prochain, en communion avec l'Eglise locale, en restant ouverts aux différentes confessions dans un esprit œcuménique (cf. DMOH, Chap. 8, n° 5).



Puisque la mission de l'Eglise consiste à « propager » partout l'espérance, le Christ appelle, justifie, sanctifie et envoie ses disciples à annoncer le Royaume de Dieu, afin que toutes les nations deviennent le Peuple de Dieu.

Ce n'est que dans cette mission que l'on peut comprendre et authentifier le parcours historique de l'humanité. La mission universelle doit devenir une constante essentielle de la vie de l'Eglise. A l'instar de l'apôtre Paul, l'annonce de l'Evangile doit être notre engagement premier et incontournable (...). Dès lors, il faut renouveler l'engagement d'annoncer l'Evangile, ferment de liberté et de progrès, de fraternité, d'unité et de paix.

(cf. Message de Benoît XVI, Dortmund 2009).

« L'évangélisation est une exigence de notre vocation. Pour nous, la manière concrète d'annoncer l'Evangile est la vie hospitalière ellemême (...). Par notre identité de religieuses hospitalières, nous nous insérons dans l'Eglise locale en rendant présente son action évangélisatrice dans le monde de la souffrance »

(Const. 64 HSC)

« Par notre vie vouée à l'amour de Dieu dans le service des pauvres et des nécessiteux, nous annonçons le Royaume selon le style de Jésus (...). C'est pourquoi nous vivons l'assistance aux malades et notre service en faveur des nécessiteux comme une annonce et un signe de la vie nouvelle et éternelle acquise par la rédemption du Christ. » (Const. 21, OH)

Seigneur,

PRIERE:

Ta voix résonne dans nos oreilles :

« La moisson est abondante... mais les ouvriers sont insuffisants... » « Allez et faites des disciples...

En les baptisant... en leur montrant la voie... »

« Je serai avec vous jusqu'à la fin du monde... »

Nous avons confiance en ta parole,

Nous ouvrons nos cœurs à ton message missionnaire,

Nous te supplions avec la force de la foi reçue.

Fais que cette journée missionnaire

Soit une « nouvelle Pentecôte de l'amour » :

Que nos communautés

Soient missionnaires et résistent à la tentation

De se replier sur elles-mêmes;

Que les églises naissantes dans la mission

Coopèrent avec d'autres églises plus nécessiteuses

Et qu'elles soient généreuses dans leur pauvreté;

Que les jeunes, les malades et les personnes consacrées

Participent à l'engagement missionnaire;

Que les personnes appelées à la vocation missionnaire

Y répondent avec générosité;

Que les baptisés participent

A l'activité missionnaire de l'Eglise

En vertu de la mission que tu leur a confiée.

Nous te prions avec Marie, Reine des missions.

Amen.

ORDRE HOSPITALIER DE SAINT JEAN DE DIEU

SŒURS HOSPITALIERES DU **SACRE CŒUR DE JESUS**

BUREAU DES MISSIONS ET DE LA **COOPERATION INTERNATIONALE** Via della Nocetta, 263

00164 ROME (Italie) Email: cooperazione@ohsjd.org

BUREAU DE LA COOPERATION AU DEVELOPPEMENT

Piazza Salerno, 3

Email: ucos@hscgen.org 00161 ROME (Italie)

